

HERALDO DE ZAMORA

Siglo II.

Año XVI.

DIARIO DE INFORMACION, POLITICO E INDEPENDIENTE

Franqueo concertado.

Número suelto, 5 céntimos.

Ultimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero.

Número 3.909.

En suscripción: Capital, un mes, 1,00
Provincias, trimestre, 2,50
Portugal, id., 4,50
Extranjero, id., 6,50
Pago anticipado.
Fuera de la capital, año anticipado, 12,50 pesetas.

Las grandes injusticias y los desvíos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad. En el siglo XX, la pluma vence a la espada.

Martes 10 de Mayo de 1910.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, SANTA OLAYA, NÚMERO 55
TELEFONO NUM. 54

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS (Cuarta plana, . . . pías. 0,05
Tercera id. 0,10
Primera id. 0,20
6 inserción. 0,25
Remitidos, comentados, y pequeños a precios convencionales.

LA PERLA
Pastelería y Confeitería
DE
Francisco Monrabal
Rúa, 7, Zamora.
En este nuevo establecimiento encontrará el público variado surtido en pastas finas de todas las clases, chocolates de Astorga, galletas de varias marcas, vinos y licores.
Se hacen encargos de tartas y ramilletes a precios económicos.
Pasteles variados a 10 céntimos uno.
No confundirse: Rúa, 7, esterería.

Trinidad Novoa.
BORDADORA MADRILEÑA
Admite cuantos encargos le confíen, dedicándose especialmente a la enseñanza, a precios aceptables, en su domicilio,
Carniceros, 2.

GRAMOPHONES Y DISCOS
GRANDES EXISTENCIAS
VIUDA J. PARDO MAÑANOS
Rúa, 13.—ZAMORA

SERVICIO DIARIO DE AUTOMOVILES
entre Zamora, Fermoselle y pueblos intermedios.
Se participa al público que desde el día 10 se reanuda este servicio, con los magníficos automóviles que posee la Empresa.
Para mayor comodidad de los pasajeros, el servicio se verificará en la siguiente forma:
Salida de Zamora, a las 3 de la tarde.
Salida de Fermoselle, a las 7 de la mañana.
Despacho de billetes en el Despacho Central de Ferrocarriles, situado en la planta baja del Hotel Comercio.

DESPUES DE LA LUCHA

Diputados zamoranos.

Terminó la campaña electoral en esta provincia, y cual nosotros habíamos presagado, el triunfo de los candidatos liberales ha sido una realidad magnífica.

Como saben nuestros lectores, el pasado domingo fueron proclamados diputados con arreglo a lo que dispone el artículo 29 de la vigente ley electoral, don Federico Requejo, por Bermillo de Sayago; don Fabriciano Urd, por Puebla de Sanabria; don Angel Galarza, por Zamora; don Leopoldo Lardenas, por Benavente, los cuatro liberales; y don José Díez Macuso, conservador, por Toro.

La lucha electoral quedó reducida dentro de nuestra provincia a los distritos de Alcañices y Villalpando.

En el primero ha luchado el liberal don José Cánovas del Castillo y Varona contra don Arturo Pérez Marrón, conservador. La campaña en este distrito ha sido ruda y empeñada, como lo prueba el resultado de la elección, habiendo triunfado el señor Cánovas del Castillo por setenta y dos votos, según nos informan en los centros oficiales.

Justo es advertir que, por circunstancias que no son del caso enumerar, no todas las fuerzas políticas liberales han empleado su acostumbrada influencia en beneficio del señor Cánovas; pero aun cuando así hubiera ocurrido, preciso es hacer confesar, en aras de la más estricta imparcialidad, que el candidato conservador ha puesto de manifiesto que no en balde fué árbitro de la política en Alcañices durante varios años, disponiendo de los elementos y resortes que da la influencia oficial derivada de la representación en Cortes.

La labor, pues, encomendada desde hoy al señor Cánovas no es otra sino la de contribuir con sus prestigios y actividades a que el partido liberal de ese distrito resurja a la vida exuberante que siempre tuvo; empeño en el que le secundarán todos sus amigos políticos, y muy especialmente el jefe provincial señor Requejo, que no hoy, sino siempre, profesó grandes cariño a sus antiguos electores los señores liberales, que en días de prueba para el partido supieron luchar briosamente. Gallarda aunque difícil es la posición en que hoy se coloca el nuevo

Gran liquidación verdad

DANIEL PRIETO LOZANO

RENOVA, 12
Con motivo de tener que atender otro negocio, este acreditado establecimiento se ve precisado a liquidar todas sus existencias a precios sumamente reducidos.

Se recomienda a la numerosa clientela de esta casa no deje de visitar, pues es la única ocasión de tomar algunos artículos por la mitad de su precio.

No olvidarse, Renova, 12
Se cede el traspaso en buenas condiciones.

Liquidación verdad
de elegantes postizos, delicados perfumes, elegantes cintas y guantes y otra variedad de artículos.
FERNANDEZ DURO 2, ENTRESUELO

de manera categórica, a las claras dieron a entender que cambiarían impresiones sobre el resultado de la lucha electoral de ayer y comienzo de la próxima contienda que ha de ocasionar la elección de senadores, que aunque otra cosa parezca, preocupa al Gobierno tanto o más que la elección de diputados por la composición especial de la Alta Cámara.

El conde de Romanones, que fué de los últimos que llegaron al Consejo, al saludarle los periodistas le interrogó sobre el resultado de las elecciones en Madrid, nos dijo lo siguiente:

—Creo que no podrá quejarse nadie de que en las elecciones de Madrid no haya observado el Gobierno la más completa y absoluta neutralidad, procurando abstenerse de intervenir para inclinar el triunfo en favor de la candidatura ministerial.

Creo también que no habrá quien me niegue que la legalidad observada es debida a resoluciones por mí adoptadas.

Esta justicia no me la negará nadie del mismo modo que nadie me exonsa de que me alcance la mayor culpa de la derrota, ni yo mismo tampoco, pero en este caso debo declarar que he sido solo para dirigir y unar las fuerzas monárquicas.

Si me hubiesen ayudado los grandes de España y otras personalidades, llamadas a abandonar cuando el caso se presenta el reposo, no hubiese sido tanta la derrota.

Me propongo desentrañar, con un estudio que pienso hacer, lo que ayer se hicieron los 30.000 votos monárquicos que no tomaron parte en la elección, puesto que los republicanos que hay en Madrid votaron todos, sin faltar uno solo.

El ministro de la Gobernación dijo que eran deficientísimos los datos parciales que recibía de provincias e imposibles de acopiar a los resúmenes de cada distrito; pero que, sin embargo, procuraría ver si esta noche podía facilitar un nuevo avance.

A preguntas de un periodista, dijo que las noticias de Chantada confirmaban que, según se temía, han sido elegidos los dos candidatos que luchaban, puesto que se habían constituido Mesas distintas, según lo resuelto por las Juntas municipales que vienen funcionando.

El caso es curioso—añadió el ministro—, y ya veremos lo que resuelve la Junta del Censo y el Tribunal Supremo cuando lleguen a entender de las dos actas por un solo distrito.

Una escena pintoresca.—Romanones y Merino.

El conde de Romanones, por prudencia o lo que fuere, pasó varias horas del día de ayer en una finca que posee cerca de Madrid.

Esto no fué obstáculo para que el batallador ministro de Instrucción pública conociese al detalle la marcha de las elecciones de Madrid.

No cuentan las crónicas cómo acogió el conde de Romanones las noticias de la gran ventaja que llevaron los republicanos desde primera hora. Es, sin

embargo, fácil suponerlo, ya que todo el mundo sabe cuán pintoresco es el léxico del ministro de Instrucción.

Lo que sí se sabe es que el conde, a última hora de la tarde, montó en su automóvil y como un rayo se dirigió al ministerio de la Gobernación, entrando en el despacho del señor Merino como una tromba.

—La hemos hecho buena!—gritó, arrojando el sombrero sobre un diván. —La derrota es enorme!

El ministro de la Gobernación, el que conocía, según él, el mapa electoral de España al dedillo, y en efecto, se equivocó en 180 al calcular el número de diputados que serían elegidos por el art. 29, quiso convencer al conde de que no podían hacerse afirmaciones tan rotundas respecto al éxito de la candidatura republicana.

Y cogiendo unos papeles, añadió, mostrándonoslos con confianza al conde de Romanones.

—Mira, Alvaro... Yo te diré... Faltan en este distrito los datos de tantas secciones, y de este otro, tantos, y del de más allá, tampoco están los datos completos.

—¿Qué secciones ni qué niño muerto!—seguía gritando el conde.—Te digo que ni estás enterado ni sabes una palabra. ¡Estamos derrotados!

Y seguía el ministro de la Gobernación repicando:

—Pero mira, Alvaro; ten calma... Verás como tengo razón... Espera un poco.

El señor Merino, rápidamente, llamó a su secretario particular y le ordenó que apenas los recibiese le entrara a su despacho los datos de las secciones.

—Pero qué secciones ni qué niño muerto, vuelvo a repetir!—gritaba nuevamente el conde de Romanones.—¿Lo sabré yo? Sé más estando yo fuera que tú aquí. A mí de esto no me enseña nada nadie.

Y el conde, cogiendo su sombrero, abandonó el despacho del señor Merino nervioso y agitado, gritando:

—¡Estamos derrotados completamente! ¡A mí ahora con datos de secciones!

Y una interjección usual, pero enérgica, cerró el diálogo del ministro de Instrucción con su compañero.

El Corresponsal.

Madrid 9-5-910.

UN TELEGRAMA

Con singular complacencia insertamos el siguiente despacho telegráfico, que desde Alcañices nos envía el diputado a Cortes electo por aquel distrito, nuestro estimado amigo don José Cánovas del Castillo y Varona.

«DIRECTOR HERALDO DE ZAMORA.

Alcañices (10. 10).

Ruégoles haga pública expresión mi gratitud eterna a decididos y bravos amigos distrito Alcañices que consiguieron triunfo de la candidatura liberal.

CANOVAS DEL CASTILLO.»

Los nuevos soberanos de Inglaterra.

El casi repentino fallecimiento de Eduardo VII, eleva al trono de Inglaterra al príncipe Jorge Federico, hasta el día 6 de corriente, príncipe de Gales, duque de Comwall, de York y de Rothesay, conde de Chester, de Carrh y de Inverness etc. etc.

El nuevo rey de Inglaterra tiene en la actualidad 45 años, pues nació en Malborough H. use el 3 de Junio de 1865. En 6 de Julio de 1893 casó con la princesa Victoria María, de Teck, de cuyo enlace han nacido seis hijos, cinco varones y una hembra.



El nuevo soberano de Inglaterra, Jorge Federico.

De carácter serio y grave, acoso debido a su constitución enfermiza, no obstante su robustez, siempre fué el príncipe Jorge Federico poco aficionado a los deportes y a las fiestas cortesanas. Páase grandes temporadas entregado a los afectos de su esposa e hijos en Malborough House, y en determinadas épocas consagra algunos días a visitar los puertos, fábricas y talleres, para estudiar la vida del obrero, el desarrollo fabril y comercial de la nación y la actividad industrial de sus subditos.

Las marinas de guerra y mercante son igualmente para él motivos de detenidas observaciones y estudios, como también la política, viéndosele asistir con frecuencia a las sesiones de la Cámara de los Comunes.



La nueva soberana de Inglaterra, Victoria María.

En su lejana juventud fué como su padre, un viajero incansable, y también como este ha visitado la India, habiendo realizado además un largo viaje por el Extremo Oriente y Egipto,

to, y prolongados cruceros por los mares de todos los países, pues ama la vida de a bordo como la del hogar.

Sin embargo de carecer de la jovialidad del autor de sus días y de ser excesivamente grave su carácter, disfruta generales simpatías entre sus subditos quienes ven en él un espíritu observador y estudioso nada superficial y amante del engrandecimiento de su país.

Su esposa la princesa Victoria, María Luisa Olga, es hija de los príncipes de Teck, pertenecientes a una de las ramas de la casa Híronstein.

Desde su casamiento con el príncipe de Gales, tuvo en ella la reina Alejandra una valiosa ayuda para sus obras de beneficencia y caridad.

Su nombre figura a la cabeza de casi todas las fundaciones humanitarias que existen en Inglaterra, y no es en ella cosa extraña acudir personalmente, y guardando riguroso incógnito, a llevar sus consuelos a los desgraciados.

Desde Alcañices.

REMITIDO

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Muy señor mío: En el periódico carlista que se publica en esa ciudad y en el número correspondiente al día 7 del actual, se inserta un despacho telegráfico suscrito en esta villa por el candidato conservador señor Pérez Marrón, en el que dice que como complemento a coacciones y violencias empleadas para combatirle, recorren el distrito oficiales del Gobierno civil, que en calidad de delegados amenazan a los alcaldes, y que se ha enviado numerosa Guardia civil.

A todo esto, y por su cuenta, añade el periódico una afirmación evidentemente inexacta, que no se debe dejar pasar en silencio, por lo que se refiere a este distrito; y a tal fin, y autorizada por los amigos liberales de esta villa, suplico a usted la inserción de las siguientes líneas:

Efectivamente; a algunos pueblos de este distrito han sido enviados delegados de la autoridad; no para atropellar la ley ni amenazar a los alcaldes, sino para todo lo contrario; para garantizar la emisión del sufragio y evitar coacciones, que se tenían por cierto estaban dispuestos a realizar algunos alcaldes y Ayuntamiento formados por el candidato conservador y afectos a su persona, los cuales en su desaprensión, amenazaban con detener a los amigos y partidarios del candidato liberal, ganando hasta por dinero, si fuera preciso, la mayoría de los electores.

A evitar todo esto, y a garantizar el orden, han venido algunas parejas del benemérito instituto.

Y que en algunos pueblos de este distrito hay Corporaciones y alcaldes capaces de los mayores desafueros, basta recordar los que en el año 1903 emplearon contra el propio don José Cánovas del Castillo y Varona, que luchaba como candidato de oposición también contra el señor Pérez Marrón.

¡Ván! si me casé, saben los cielos que lo hice por celosa y no por tierna; ¡con un día de celos no puede competir la vida eterna! Tal vez no me creería si hoy mismo me dijera que le amé y le amo tanto que podría reírse mi amor en una noguera, ¡con que animo tan fuerte, mirando a su contrario desafia, cruzándose de brazos, a la muerte!

Parece que va al duelo a despreciar las iras del vil que con mentiras ha puesto entre los dos un mar de hielo.

IX

Huele a incendio la tierra en el verano. Dejo este sitio porque el aire quema. Hoy se respira un no sé que miasma. No quiero ver ni oír. ¡Empaño vano!

¿Cómo alejarme en la ocasión suprema? Pues no puedo impedirlo, qué se bñan. Solo mueren los celos cuando matan. O el amor, ó la muerte: he aquí el problema.

que estaba Iván a otra mujer unido!
¿Podrá después de infamias semejantes admitir en mi hogar a tal marido?
¡Pegaría fuego antes a esta casa paterna en que he nacido!
Al ver cómo mis celos inocentes explotó con el dolo y la mentira, desgarré las palabras con los dientes y trituré los dientes con la ira.

IV

¡Pobre Iván! ¡pobre Iván! ¡Con qué contento, no creyendo leer mi casamiento, con el alma rendida me venía a cumplir su juramento! Si le vuelvo a ver más estoy perdida. Ya no es posible para mí la vida sin respirar un poco de su aliento.

V

(Mirando al parque.)
No llegaron al parque todavía, Si durase esto más me moriría. Bien, Marta; y ¡qué es primero?

DE ELECCIONES

Relación de los pueblos y número de votos obtenidos por los candidatos.

DISTRITO DE ALCAÑICES

Table with columns for candidates (Cánovas, Marrón) and their vote counts across various sections.

DISTRITO DE VILLALPANDO

Table with columns for candidates (A. Requejo, F. Esteva) and their vote counts across various sections.

Todo el mundo recuerda la acción honorable que el monarca de Figue...

SALMANTINAS

Rifia sangrienta.—Un hombre muerto.

Hoy a las dos menos cuarto de la tarde se ha cometido en esta ciudad un sangriento crimen...

En la caseta de consumos núm. 10, situada en el paseo de Las Carmelitas...

Este último exigió a Enrique le entregase nueve reales que le adeudaba...

Después se abalanzó sobre el Enrique, navaja en mano, tratando de agredirle...

Al sentirse herido, sacó a su vez una navaja y arremetió contra el Demetrio...

Enrique huyó una vez cometido su delito, y el Demetrio cayó a tierra bañado en sangre...

A los gritos que dió un chico de 18 años, llamado Angel Fernández...

Enrique fué detenido en su casa, Sorias, 19, sin que opusiera la menor resistencia...

Se le curó en la Casa de Socorro, de una herida leve, y después ingresó en la cárcel.

Viajeros ilustres.

Han llegado la princesa Pío de Sajonia, los duques y duquesas de Montellano y Santo Mauro...

Después de visitar los monumentos más notables de la ciudad, regresaron a Madrid.

LA MUERTE DEL REY DE INGLATERRA

Exposición del cadáver.

Los restos del rey Eduardo serán trasladados el próximo día 17 a la abadía de Westminster...

Luego serán transportados al Palacio de Windsor, en cuya capilla recibirán sepultura.

Proclamación del rey Jorge.

La proclamación del rey Jorge V se ha verificado esta mañana con toda solemnidad...

Principió el acto en Saint-James, a las nueve de la mañana...

El lord corregidor, rodeado de todos los concejales y altos funcionarios municipales...

El espectáculo resultó magnífico; recordaba las brillantes ceremonias de la Edad Media...

Don Alfonso á Inglaterra.

Está definitivamente acordado, según parece, que el Rey concurrirá personalmente al entierro del Monarca inglés...

Medina á Zamora y Orense á Vigo.

El día 29 se celebró en Barcelona la Junta general de accionistas y obligacionistas de la Compañía de los ferrocarriles de Medina á Zamora y de Orense á Vigo.

Los productos de la explotación ascendieron en 1909, por ambas redes, á pesetas 4.307.166-15...

La baja procede, pues, de las líneas de Galicia, y fué causada en parte por la crisis sardinaera...

Desde el próximo domingo hasta después de la Hiniesta, estará instalado el pabellón LA ESPAÑOLA...

La Junta aprobó el balance y cuentas del ejercicio, así como el reparto de siete pesetas á cada obligación de las primitivas...

Datos estadísticos.

Descontando los distritos que tienen diputado desde el domingo anterior por el artículo 29...

He aquí el número de los candidatos que han luchado en ellos:

Table listing political parties and their number of candidates.

EL NUEVO CONGRESO

Aunque es imposible fijar con exactitud la proporción, parece que se acercó á la realidad el siguiente cálculo:

Table showing the distribution of seats in the new Congress by party.

RESUMEN

Summary table of the Congress distribution.

Para celebrar un triunfo.

Los íntimos amigos del diputado electo por Villalpando, don Alberto Requejo, han acordado obsequiarle con un banquete...

La fiesta promete resultar digna de la ocasión á quien se dedica, y á ella han de concurrir los numerosos amigos con que Alberto y su distinguida familia cuentan en Zamora...

Los iniciadores han tenido el plausible acierto de que el banquete no sea de carácter político y el íntimo, con el fin de que á él puedan asistir todas las relaciones particulares del joven diputado á Cortes.

El precio del cubierto será de 12-50 pesetas, y las tarjetas pueden recogerse en el mostrador de dicho café y en la sastrería de don Nicanor Prieto é hijos.

La Comisión organizadora ruega á las personas que hayan de suscribirse, procuren recoger á la mayor brevedad posible las invitaciones.

Si hemos de juzgar por el entusiasmo con que la idea ha sido recibida, el número de comensales será extraordinario, y á don Alberto Requejo se le tributará un homenaje que ha de patentizar cuanto le quieren los zamoranos.

Desde el próximo domingo hasta después de la Hiniesta, estará instalado el pabellón LA ESPAÑOLA, en el bosque de Valorio...

La fiesta de ayer.

La tradicional romería del Santo Cristo de Morales, se celebró ayer con extraordinaria animación...

En los bailes de manubrio, nuestras lindas zamoranas batieron el cobre de firme y las sacursales del acreditado Café de París y El Aguila Negra...

Esta noche se repiten, y según tenemos por entendido, los chicos de Pintas (don José y Tomasillo) conducirán á Morales á buen número de bellas zamoranas...

Como la noticia carece en absoluto de fundamento, invitamos á su autor á que justifique lo contrario de nuestras afirmaciones...

Se trata, precisamente, de un distrito en el que los individuos de la benemérita, que de ordinario prestan en él servicio, no lo hicieron en esos días...

Exquisita fresa de Aranjuez, espárragos de Aranjuez y Fuentesadico, salchichones de Lyon y Vich...

Según telegrama recibido de Alcañices, esta tarde llegará á Zamora, el diputado electo por aquel distrito...

Han sido nombrados subdirector representante en esta provincia de la importante compañía de seguros sobre accidentes del trabajo...

En el Teatro de El Perdigón, varios aficionados al arte de Talía, de Ocabas de Sayago...

Esta encomendada la dirección escénica á don Lorenzo Barrego, y se espera que concurren numerosos vecinos de los pueblos limítrofes.

Preciosísimos zapatos, para niños, muy baratos. Clases superiores.

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el tren correo de Salamanca ha llegado hoy el cabo del regimiento Infantería de Oerriola...

La Empresa explotadora de la Plaza de Toros de Ciudad Rodrigo, ha ultimado el cartel de la próxima feria.

Los cuatro burros del amigo Santiago, pasaron esta mañana en dirección de la dehesa de Fuentes de Sardón...

Neches es un ganadero de conciencia, que no perdona ocasión de colocar la divisa á la altura merecida.

Los muchos aficionados de Zamora que se proponen asistir, estimarían que los billetes de ida y vuelta fueran valederos hasta el tren de las once de la noche del día 23...

¿Puede ser? El Comercio de Ciudad Rodrigo y los aficionados, agradecerían á la Compañía este insignificante sacrificio.

Se necesitan aprendizs y oficiales para la confección de las corseas.

Como decíamos ayer, el alcalde de Toro ha solicitado el envío de 20 wicals de linfa para la vacunación y revacunación de los vecinos que disfrutan de la beneficencia municipal.

El alcalde de Benavente ha enviado al señor gobernador civil, para que les remita al presidente del Consejo de ministros, las conclusiones votadas por los obreros de aquella villa el día de la fiesta obrera.

Los trabajadores de Benavente piden la implantación del servicio militar obligatorio, la abolición de los consumos, la libertad de los presos por delitos políticos...

Se hallan vacantes las plazas de secretario y suplente del Juzgado municipal de Torre del Valle.

El estreñimiento, que tantas y tan graves enfermedades produce, se cura con el uso de los Grains de Vals, purgantes, laxantes y depurativos...

El día 22 del actual, festividad de Santa Rita de Casia, predicará en la iglesia parroquial de San Torcuato, don Celestino García, coadjutor de San Lázaro.

Por no reunirse número suficiente de Concejales, ayer tarde no celebró sesión la Corporación municipal.

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

¿El amor ó el deber? ¿Que es lo que quiero? ¿Qué quiero yo? Quiero engañarme en vano.

¡Ay! ¡Desde el triste día en que un hombre falaz y enamorado me juró que sabía que estaba Iván casado...

VII (Mirando desde cerca del balcón.) He allí á mi esposo. El vil tiene en su abono que su amor, más que loco, le hace necio.

VIII Ya llega Iván, el único deseo de mis días felices; sin poderlo evitar, cuando lo veo, mis ojos en su cara echan raíces.

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

En el juzgado de Benavente, se instruye causas por hurto de leñas en un monte de la casa Patilla...

Conferencias telegráficas

Madrid 10-10 m.

Consejo de anoche.

El que se celebró anoche bajo la presidencia del señor Canalejas, duró dos horas y media.

En primer término, los ministros se ocuparon del resultado electoral, y el señor Cobián comenzó a informar sobre sus proyectos económicos y en sucesivos Consejos seguirá su labor hacendista.

El señor Canalejas nos dijo que en el Consejo de anoche el Gobierno no se ocupó del indulto del señor Macías ni de otros asuntos, por estar todo en suspenso hasta que termine el período electoral.

El señor Ruiz Valarino nos manifestó que había sometido a la firma regia un decreto reglamentario de indulto de un reo que ha cumplido treinta años y no le parecía muy justo que continuase preso.

El señor conde de Romanones dijo que, aparte de los asuntos económicos, había hablado del resultado de la lucha electoral, aunque no hay datos completos y no se puede formar juicio exacto del resultado. El Gobierno se considera satisfecho.

Uno de los periodistas manifestó al conde que había sido derrotado en Tenerife, contestando que lo celebraba, aunque oficialmente no lo sabía.

Ministros contrariados.

Al salir del Consejo, los periodistas observamos en los semblantes de los ministros la contrariedad que le ha producido el triunfo de la candidatura de conjunción en Madrid.

Un consejero nos dijo que el Rey estaba satisfecho del proceder democrático del Gobierno, y del triunfo por primera vez en Valencia, de un monárquico.

En Cataluña también han triunfado nueve monárquicos, quedando demostrado que la Solidaridad en Barcelona está destruida.

El Gobierno, añadía un ministro, tiene en las Cortes suficiente mayoría para contrarrestar a las oposiciones, contando con el apoyo de los moretistas.

De no ocurrir esto, vendría la crisis y se daría representación en el Gabinete al grupo que acudilla el señor Moret, puesto que el Gobierno tiene gran interés en la fusión de todos los elementos.

Jamás se ha pensado en el conde de Romanones para presidir el Congreso.

Si cualquier ministro lo intentara, se plantearía la crisis para dar representación al señor Moret. Esto se evitaría si el señor Moret aceptara la presidencia de la Cámara popular.

Don Alfonso de viaje.

En el sudexpres del sábado saldrá para Londres con el fin de asistir al entierro de su tío.

Se detendrá en San Sebastián, por la noche saldrá para París y el martes marchará a Londres, a donde llegará el mismo día.

Los republicanos.

Según cálculos que se consideran seguros, han triunfado en toda España 48 republicanos.

Actas dobles.

Al decir de algunos políticos, traerán actas triples los señores don Melquíades Alvarez, Sol y Ortega y conde de Romanones, y dobles los señores Moret, Gasset, Cobián, Fernández Latorre, Armiñán y Canalejas.

La lucha en Oviedo.

Los datos oficiales recibidos de Oviedo dicen que triunfaron Melquíades Alvarez y el marqués de Canalejas; el tercer lugar está dudoso.

En Gijón también ha resultado elegido Melquíades Alvarez; por Villavieja, don Alejandro Pizar; por Belmonte, Una; por Avilés, Pedregal; por Caidas de Tanco, Suarez Lacan; por Pravia, el marqués de Queros; por Luarca, García San Miguel; por Castropol, Lorente.

Más noticias electorales.

En Molina de Aragón don Calixto Rodríguez ha derrotado al conde de Romanones.

En Tenerife faltan datos de algunas secciones; pero llevan mayo-

ría los señores Domínguez Alfonso, Cobián y Benítez de Lugo.

En Calatayud don Gabriel Maura lleva 500 votos de mayoría.

En Jerez de la Frontera ha triunfado la candidatura monárquica.

Sangrientas colisiones.

En Campos Huelgas (Segovia) ocurrió ayer sangrienta colisión entre dos grupos de electores, acometiéndose con palos y armas de fuego, resultando un muerto, tres heridos graves y varios leves.

Se practicaron varias detenciones. De Vitoria telegrafían que en Teneva los amigos del candidato republicano arrojaron una piedra sobre el Casino carlista, rompiendo algunos cristales.

Los partidarios de don Jaime salieron a la calle, encontrándose con un grupo de republicanos adictos al señor Lorente y sin mediar palabras se acometieron a tiros y de un balazo murió Toribio Bruto.

Conservador derrotado.

En Ronda, el liberal señor Ogarzabal derrotó al candidato conservador señor Borrego.

Como nota saliente de la lucha, hay que advertir que fueron detenidos muchos párrocos que compraban votos para el conservador.

50.000 duros en votos.

En Avilés ha sido grandioso el triunfo del señor Pedregal sobre don Melchor Díaz, que se ha gastado 50.000 duros en la elección.

Otro republicano.

En el distrito de Belmonte ha triunfado el candidato republicano señor Corujo.

Los sucesos de Ciudadela.

De Palma de Mallorca comunican detalles de los sucesos desarrollados en la Ciudadela, donde intervino la fuerza pública, dando varias cargas para disolver a los republicanos que se encontraban a la puerta de los Colegios interrumpiendo la votación.

Resultaron varios heridos.

Resultaron varios heridos. **Profesta.** El comercio de Granada cerrará sus puertas en señal de protesta, contra la conducta seguida por el Gobierno.

Fuerzas de Caballería patrullan por las calles y vigilan el domicilio del jefe de los demócratas.

Naufragio.

En El Ferrol y a consecuencia de espesa niebla ha naufragado el vapor pesquero *Romanita* sin ocurrir desgracias.

Un acuerdo.

El Ayuntamiento ferrolano, ha acordado no sufragar los gastos del culto.

De Zaragoza.

En la capital aragonesa reina extraordinario entusiasmo por el triunfo alcanzado por el señor Moret.

El señor Paraiso se separa del partido republicano local, por los ataques que le ha dirigido en los mitines radicales de estos días.

De Melilla.

Los telegramas oficiales recibidos de Melilla dicen que ayer mañana fueron ocupadas las posiciones de Jardón por dos compañías del regimiento de San Fernando.

Una compañía de zapadores minadores, comenzó las obras proyectadas, instalando las tiendas de campaña y alambradas.

También se ha establecido un depósito de víveres para quince días.

ULTIMA HORA

Madrid (4 tarde.)

Varias noticias.

El señor Canalejas ha estado hoy en Palacio, llevando copiosos datos electorales y que el Monarca deseaba conocer.

Probablemente el señor Canalejas volverá esta tarde al regio acazar.

También estuvo en el ministerio de Estado ultimando los detalles del viaje de don Alfonso a Londres.

Su Majestad ha presenciado hoy en Carabanchel los ejercicios de los reclutas que han sido dados de alta, quedando satisfecho del estado de instrucción.

—El señor Canalejas no concurre hoy a su despacho de la presidencia, donde le esperaban numerosos candidatos, quejoso del poco apoyo recibido.

El señor Merino tiene ultimado el presupuesto ordinario y extraordinario, donde se adoptan todas las reformas de Comunicaciones y de consignación partidas para compra de material sanitario.

—Los señores Canalejas y Merino han almorzado juntos.

—Con motivo del cumpleaños del Príncipe de Asturias todos los ministros han cumplimentado a la Familia Real, y listas colocadas en la Mayordomía se han cubierto de firmas.

Por la muerte del Rey Eduardo se ha suprimido el almuerzo de gala.

—Han visitado al señor Canalejas en su domicilio, los señores Ruiz Valarino y Cobián.

—Han sido promovidos a jefes de Centro de Telégrafos don Eduardo Rodríguez y don Germán Arroyo; y le han concedido honores de jefe de Administración a don Bonifacio Pérez, jefe de Sección.

—En la casa número 16 de la calle de Mira Río vivían maritalmente Manuel Martín y Matea Piñilla.

Por celos, Manuel riñó esta mañana con Matea, y en un instante de furor la mató a puñaladas.

Sánchez Ortiz.

POSTALES GEOGRAFICAS

La casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona, acaba de editar la segunda serie de *Postales geográficas*, cada una de las cuales comprende una provincia española y se venden a 10 céntimos.

Ha sido una idea excelente esta impresión cartográfica y que debe tener aceptación general y ser preferidas estas postales sobre todo para la clase escolar infantil y hasta de segunda enseñanza, por lo instructivas que dichas postales resultan sobre las que con tanta profusión se expenden con figuras y cromos que más que ayudar a la imaginación perturban y distraen la de los niños.

Las recomendamos a los padres de familia, seguros de que quedarán satisfechos de adquirirlas para sus hijos.

Imprenta de Enrique Calamita, Santa Clara 66

DIARREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal

de

Saiz de Carlos

(Stomax)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles a veces a emigrar.

VIGORIA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de **DISPEPSIA**.

De venta en las principales farmacias del mundo y Barrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado a quien lo pide.

VENTA

de un magnífico piano en buenas condiciones.

En esta redacción informarán.

Pastos. Se arrienda el prado titulado *La Gadaña*, de cabida de 7 fanegas regadio, al sitio de Valderduy.

Para tratar, con D. Antonio Fernández.

Casas en venta. Dos en la calle San Pablo, frente a la casa de la administración de Contrabandos, con 10 cuartos y 7 y 9, el de cada una de las 15, con cuartos en buenas condiciones.

Para tratar, con su dueño, Fray Diego de Deza, número 4.

Academia de música bajo la dirección de D. José de Berdión Alvarez.

Se dan lecciones de Sol-fa, Piano y Violín, en casa y a domicilio.

Precios módicos.

CUESTA DE ALFONSO XII.

Venta de casa Se ha de la señalada con el número 15 de la calle de San Andrés.

Para tratar, con su dueño.—San Vicente, 8.

Revolución gallinera.

Para los que tienen aves de corral y desean emplear medios y alimentación

para poder alimentar a las gallinas

con el sistema

de los

mejores

de

la

zona

de

los

países

de

Europa

central

de

los

SOCIEDAD GENERAL

DE

INDUSTRIA Y COMERCIO

Materias para abonos aplicables a toda clase de terrenos y cultivos.

Representante con depósito en Zamora,

BENIGNO ARENAS

SANTA CLARA, 26.

NOTA.—Esta sociedad tiene un verdadero interés en que todo agricultor, mande muestras de tierras para su análisis (servicio gratuito) forma segura de garantizar sus resultados debido a que se le da a sus terrenos aquellas materias que le son necesarias.

Para elección de clases, medidas y demás encargos, a doña Eulalia Corral de Castro.

Calle de San Pablo, núm. 17, frente a la iglesia del mismo nombre.—ZAMORA.

Confeccción de corsés a la medida, último modelo, elegancia y economía.

Para informes a su dueño, San Andrés 35.

ARRIENDO DE PASTOS

Se hace de los de primavera y verano, del lote número 2, de la dehesa de Palomares.

Para informes a su dueño, San Andrés 35.

MESA DE BILLAR

En excelente uso se vende una de juego de carambolas, en el Círculo de Zamora.

Para tratar del precio y condiciones, en la Conserjería del mismo.

SERRERIA MECANICA

En el Almacén de Maderas de los Sres. Andreu, Tejedor y Espina, se ha instalado una *Sierra Mecánica* la cual ofrecemos al público en condiciones económicas de hora, tanto por el precio, como por la prontitud.

También compramos alamos y chopos, vendiendo dicha madera, después de fabricada, económicamente en tabla, hoja y cañizas para el resguardo de ganados.

Participamos a los labradores, que se están terminando de preparar los trillos para la próxima temporada en piedra y mixtos de piedra y sierra.

Aguas Minero-Medicinas de Almeida (Zamora.)

Propiedad de los señores Benito Mayor y Hermanos (Hervidero de San Vicente)

Radio-azoadas-sulfúricas

10.000 voltios de Radioactividad (las que mas del mundo).

ANALIZADAS POR EL SABIO DOCTOR

D. GABRIEL DE LA PUERTA

Declaradas de utilidad pública y autorizada su venta por Real orden del Ministerio de la Gobernación, fecha 30 de Mayo de 1908, previo informe del eminente Dr. D. Eduardo Moreno y Zancudo.

En un artículo publicado en *«La Gaceta Española de Farmacia»*, asegura el Dr. Sr. Puerta que estas «aguas curan la cancerosis»; causó esta afirmación una revolución en la ciencia médica, hasta el extremo que hombres eminentes, tanto nacionales como extranjeros, se dedicaron a hacer investigaciones con estas maravillosas aguas, para cuyo fin les mandaron desinteresadamente los propietarios a los centros que se usaban para el estudio de las aguas, y a ellas mismas se les emitió informe en los que, categoricamente, afirman que curan la cancerosis.

Unan radicamente las enfermedades de estómago, y muy especialmente, las nerosis gástricas, dispepsias por atonía muscular por la hipoclorhidria, e tartos gástricos e intestinales. Producen efectos maravillosos en los catarras laríngeos y bronquiales, bronquitis pmonicas crónicas, congestiones del pulmón, tuberculosis incipientes, los, disnea, anemia, las dermatosis, coque, reñitis, oftalmias de naturaleza escrofúlica y todas las afecciones orgánicas.

El Hotel Balmeario cuenta con todos los elementos necesarios para una buena aplicación balnearia, amplias habitaciones, dotadas de lujo y confort en armonía con las exigencias modernas, donde el enfermo encontrará un servicio económico y esmerado.

Inauguración oficial el día 16 de Junio de 1908.

De venta en todas las farmacias y droguerías. Para más informes y pedidos, dirigirse a los propietarios Almeida (Zamora).

Deposito en Zamora: Farmacia de D. Angel Conde.—Renova.

COMPANIA ARGENTINA DE LONDRES

El día 20 de Abril saldrá de Vigo directamente para Montevideo y Buenos Aires al vapor correo inglés,

GUARDIANA

Agente pasajero de primera y tercera clases

PRECIO DEL PASAJE

De 10 años en adelante 221 pesetas De 2 años a 10 111 pesetas

Menores de 2 años, gratis. (Uno por familia.)

Consigatarios en Vigo, Benigno Fernandez y Hermano, Uzáiz, 19

Comercio de paquetería, quincalla y bisutería,

DE

MARIANO PRIETO SANTIAGO

SUCESOR DE DON MARTIN MARIN

El dueño de este establecimiento ofrece al público en general la venta de paquetería, quincalla, mercería, bisutería, hilos, sedas, pantalines, adornos, huiles, baterías de cocina, cazado de todas clases y otros innumerables artículos que tantos años ha expandido su antecesor señor Marin, en su comercio de la calle de la Renova, números 19 y 21.

También participa haber recibido inmenso surtido de género que se propone vender con extraordinaria rebaja de precio en obsequio de sus favorecedores y distinguida clientela.

El público que acuda a comprar encontrará grandes ventajas, tanto en calidad como economía en los precios.

Paquetería y mercería al por mayor, precios de almacén.

Visítate el comercio y os convenceréis del anuncio. No equivocarse: Renova

Mariano Prieto Santiago, sucesor de Martín Marin.

mulas, se precipitó por un terraplón, cayendo al río.

Las pérdidas se calculan en dos mil quinientas pesetas, y afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Con este motivo, se nos ruega llamemos la atención de quien corresponda, para que se procure que cuanto antes comiencen las obras de reparación del puente provisional, único medio de evitar futuras desgracias.

Se han recibido botas para caballero, de color de última moda y gran novedad para la temporada de verano.

«La Modelo», Viriato, 10.

Dicen de Pinilla de Toro que en la familia del guardia civil Silverio Santanera ha ocurrido un caso de viruela.

Al señor gobernador civil se le ha participado hoy haber resultado infructuosas las gestiones realizadas por la benemérita para capturar al recluta del Batallón *Cazadores de Madrid* Pedro Delgado Barrio, que según noticias se encuentran en Buenos Aires desde 1907.

Vino superior de Mesa, de cosechero a 5 pesetas cantaro.

Horas de despacho de diez a dos.

Los avisos a la camisería del señor MANOSA.—Santa Clara número 6.

Han sido declarados prófugos los mozos de Palacios de Sanabria Santiago Rodríguez Rodríguez y de Onelgama Pedro Teodoro Amigo Rodríguez.

PARA LA HINIESTA

Langostinos frescos, Ostras, Espárragos y Fresa de Aranjuez.

De venta, La Estrella de Oro.

Santa Clara, 1 y 3.—Teléfono, núm. 2.

En el mercado de Cereales celebrado hoy en esta capital han regido los precios siguientes:

Trigo, a 47 y 48 reales la fanega.

Cebada, a 28 y 29 reales.

Centeno, a 31 y 33 reales.

Agarrobos, no se presentó ninguna patata.

La harina de trigo de clase extra se ha vendido a 18 reales y medio la arroba, la de primera clase a 17 reales y medio, y la de segunda clase a 16 reales y medio.

SE ha establecido en esta capital,

calle de Alfonso XII núm. 2, 2.º, el Odontólogo dentista de la Facultad de Medicina de Madrid, don Jose Martín Hnertas. Se practica toda clase de operaciones, y se hacen extracciones por medio del empleo de anestésicos modernos totalmente inocentes. Se construyen toda clase de dentaduras, así como también aparatos para corregir la irregularidad de la arcada dentaria y obturadores patanales. Especialidad en orificaciones y obturaciones, etc., etc.

Libramientos a satisfacer mañana en esta Pagauría de Hacienda.

Pras. Cts.

Natalio Barrón 2.000

Gregorio Calleja 345

Cosme Gallego 2.333 35

Raimundo Vecino 9.316 62

Ramon Garcia 6.616 63

Francisco Gutiérrez 2.914 28

Agustín Larruscain 10.745 23

Urbano Ortega 768 25

Gregorio Méndez 7.894 90

Manuel Maderal 2.188 48

Augusto Mián 12.869 93

Manuel López 6.118 24

Presidente Audiencia 5.000

Salustiano Pastor 400

Administrador Correos 124

Salvador Rodríguez 809 28

Natalio Barrón 608

Vicente Mena 7.014 82

Manuel Calvo 4.991 38

Natalio Barrón 226 95

Angela Barbadillo.

MODISTA

Confecciona toda clase de trajes para señoras y niños.

Calle de la Feria núm. 4.—Pral.

El jefe de la guardia civil de esta provincia ha solicitado la concesión de líneas para atender a la revacunación de los guardias y de sus familias.

LOS ENCUADERNADORES

Se vende todo el material y herramientas de encuadernación procedente de un acreditado establecimiento de esta capital.

